

District 1990
Rotary Club Sion
Fondé en 1948

Rotary



JUBILAIRES ET ANCIENS ROTARIENS

Présenté par Bernard Moix et Thierry Schmid



*Nos deux jubilaires Jean-Daniel Balet (20 ans de Rotary) et Christian Varone (20 ans de Rotary)
entourés des deux organisateurs de la journée Bernard Moix et Thierry Schmid.
Absent : Axel Maye (20 ans de Rotary)*



Cette année fut relativement pauvre en jubilaires. En effet, seuls 3 rotariens ont eu droit aux honneurs et au beau diplôme. Et pour une fois, ce n'est pas Gérald qui était le maître de cérémonie, mais Bernard et Thierry.

Le concept de la journée des jubilaires est également d'inviter les anciens rotariens qui, pour différentes raisons, ont dû démissionner de notre club. Il est toujours agréable de revoir nos anciens membres et de passer un moment en leur compagnie. Ne dit-on pas : rotarien un jour, rotarien toujours...





Comme Jean-Daniel rentrait de vacances, on craignait le pire, car il avait eu plein de temps pour réfléchir à ce qu'il allait nous raconter...

En voici un petit résumé : une constatation : 50% des nouveaux rentiers de l'AI le sont pour des raisons psychiques. Forte augmentation des problèmes psychiques et des envies de suicides chez les jeunes... Dans quel monde vivons-nous ?

Il parle ensuite de ses vacances en solo, ce qu'il fait depuis toujours. Il est déjà parti à la découverte du monde et des gens qui y habitent – pays du Sud ou pays du Nord, l'expérience est très riche.

Cette année, direction l'Allemagne avec un concept original via l'agence de voyage travelize.ch* qui, pour ceux qui ne le savent pas encore, organise des voyages surprise en Europe. Il a fait une infidélité à Lathion Voyages, car la directrice de travelize n'est autre que Morgan Pfefferlé sa nièce.

Musée Mercedes à Stuttgart, Garmisch-Partenkirchen, château de Neuschwanstein ou encore les Chutes du Rhin depuis Gaienhofen. Voilà pour le programme. Je ne m'étendrai pas sur les raisons de son amour pour les voyages en solo, de peur de la faire passer pour un vrai macho...

Il profite également pour lancer une pique aux socialistes, mais comme on ne fait pas de politique au Rotary, je n'en parlerai pas.

Il poursuit sur une thématique qui nous concerne tous : l'utilisation quasi permanente du smartphone... nous sommes tous connectés en permanence tout en étant complètement déconnectés du réel, de la nature, de l'histoire, des autres personnes qui nous entourent. Et il termine en parlant d'Elon Musk, d'intelligence artificielle et notamment de l'application ChatGPT, un programme qui est capable de pondre en quelques secondes un article journalistique sur une thématique qui vous intéresse. Hallucinant !

Il parle ensuite de philosophie, mais là, j'avoue que j'ai perdu le fil 😊

Et il termine (enfin) en racontant sa visite du Technorama** de Winterthur, un centre dédié à l'expérimentation des centaines de phénomènes naturels et techniques, où il a vu plein de gamins avec des étoiles dans les yeux. Comme quoi, tout n'est pas encore perdu.

* La société Travelize

Tout commence en juin 2015 lors d'un concours d'innovation à la HES-SO en tourisme et management de Sierre. Morgane saisit un crayon et écrit les éléments composant un voyage. Elle traça le mot « Destination » et se rendit vite compte qu'il y avait de l'avenir dans cette idée. Et c'est de cette manière que Travelize est née. Le projet scolaire, à la base, confirma son potentiel en remportant le concours.

Rejoint en septembre 2015 par Alain, les deux co-fondateurs se lancèrent dans l'aventure afin de créer une toute nouvelle expérience de voyage en Europe. Accompagnés d'une petite équipe, Travelize participa au programme Business Experience de la HES-SO et remporta le premier prix. Leur Bachelor en poche, les deux amis fondèrent officiellement Travelize le 25 novembre 2016. L'année suivante, 388 contributeurs de toute la Suisse romande apportèrent leur soutien à Travelize à travers une campagne de crowdfunding posant ainsi les premières bases solides de la start-up.

Depuis, Travelise a été rejoint par une équipe exceptionnelle et dévouée qui lui a permis de grandir pour arriver à ce qu'elle est aujourd'hui : la première agence de voyages surprise de Suisse ! Sa vision est d'utiliser le pouvoir de la surprise pour créer un tourisme durable et de proximité en Suisse et en Europe. Et pour cela, elle compte bien garder son âme de start-up en perpétuelle recherche d'innovation.

**** Le Technorama de Winterthour**

Le Technorama permet d'expérimenter des centaines de phénomènes naturels et techniques. Un très grand nombre de postes d'expérimentation invitent les visiteurs à intervenir eux-mêmes et à découvrir les phénomènes naturels en faisant appel à tous leurs sens, afin de «saisir» le monde dans les deux sens du terme.

Le Technorama offre la possibilité de toucher à tout, de jouer et d'expérimenter : prière de toucher ! L'apprentissage dans ce centre scientifique est de nature ludique et passe par l'expérience immédiate des phénomènes naturels, par l'art qui nous touche, par les défis que nous relevons dans les laboratoires et dans les AdventureRooms, par le dialogue avec la famille et les amis ou par la construction de nos propres machines dans le coin de l'inventeur.

Le Technorama propose inspiration et diversité pendant plusieurs jours, par beau et mauvais temps, il éveille la curiosité et suscite l'enthousiasme pour les sciences naturelles et la technique.

Guy, le 14 décembre 2022